

Antrag an die  
Bezirksvertretung Wien-Donaustadt  
in der Sitzung am .09.2024

## **Antrag**

Die Bezirksvertretung möge beschließen, dass die zuständigen Stellen der Stadt Wien dafür Sorge tragen, dass in der als Wohnstraße ausgewiesenen Löwenzahngasse entsprechende bauliche Maßnahmen die Einhaltung der verordneten Schrittgeschwindigkeit unterstützen.

## **Begründung**

Wiewohl die Löwenzahngasse korrekt als Wohnstraße gekennzeichnet ist, wird diese Straße aufgrund fehlender baulicher Maßnahmen für den Verkehrsteilnehmer nicht als Wohnstraße wahrgenommen. Die Löwenzahngasse ist vom Beginn bis zum Ende der Wohnstraße vollkommen gerade (siehe Abbildungen). Laut StVO regeln die gesetzlichen Vorgaben, dass der Fahrzeugverkehr grundsätzlich in Wohnstraßen verboten ist.

Ausgenommen ist nur

- der Fahrradverkehr (in Wohnstraßen auch gegen die Einbahn erlaubt)
- Einsatzfahrzeuge, Fahrzeuge des Straßendienstes und der Müllabfuhr
- und das Zu- und Abfahren.

Weiters ist in Wohnstraßen das Betreten der Fahrbahn und das Spielen gestattet. Leider ergeben Beobachtungen an mehreren Tagen zu unterschiedlichen Tageszeiten sowie die Befragung der Anrainer eindeutig, dass sich so gut wie niemand an die Geschwindigkeit von 5 km/h (Schrittgeschwindigkeit) sowie an das grundsätzliche Fahrverbot einer Wohnstraße hält. Zusätzlich berichten die befragten Anrainer einhellig, dass man Kinder keinesfalls in der Straße spielen lassen kann. Weiters berichten die Anrainer, dass sich zahlreiche KFZ-Lenkerinnen und Lenker aggressiv gegenüber Fußgängerinnen und Fußgänger sowie Fahrradfahrerinnen und Fahrradfahrer verhalten. Beobachtungen zeigen eine hohe Durchfahrtsquote von Fahrzeugen diverser Lieferdienste. Das lässt den Schluss zu, dass die Löwenzahngasse bewusst oder unbewusst als Ausweichmöglichkeit der Ampelanlage Erzherzog-Karl-Straße/Hartlebengasse, zum Umkehren (Erzherzog-Karl-Straße Richtung Aspern, bei Hartlebengasse links abbiegen, Löwenzahngasse durchfahren, dann 2xrechts Erzherzog-Karl-Straße Richtung Kagran) oder zum Zu- und Abfahren des Restaurationsbetriebes WOK House Asia genutzt werden.



*Abbildung 1*



*Abbildung 2*

Dr Wolfgang DUSEK, M.Sc.  
*Bezirksrat*

Dipl.-Ing.(FH) Andreas DVORAK, M.Sc.  
*Klubobmann*